
Â äîáðûé ïóòü, äîðîãèå âûïóñêíèêè!

В Ученом Совете

Совершенствуем 
воспитательную работу

В этом году наш университет выпустит новый отряд 
специалистов – 937 инженеров, менеджеров, ор-

ганизаторов производства, социальных работников по 29 
специальностям по дневной форме обучения и 150 выпуск-
ников – по заочной, а также 36 магистров. Они придут в 
коллективы предприятий, организаций, фирм нашего горо-
да, рязанского региона и соседних областей, пополнят ряды 
офицеров Вооруженных Сил, будут трудиться и развивать 
научные направления в сфере радиотехники, телекоммуни-
каций и новых информационных технологий.
От души поздравляем выпускников с окончанием вуза, 

желаем творческих успехов в их дальнейшей жизни и про-
изводственной деятельности. В добрый путь!
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Выпускники – 2009

6 июня на базе РГРТУ состоялось совещание по проблемам качества 
образования, в котором приняли участие заместитель руководителя 

Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки В.И. КРУ-
ГЛОВ, министр образования Рязанской области Н.К. БУШКОВА, а также 
ректоры и проректоры вузов центрального федерального округа. Обсуж-
дались вопросы внедрения типовой модели системы качества в образо-
вательных учреждениях, а также пути взаимодействия вузов центрального 
федерального округа с региональным центром по качеству, созданным на 
базе РГРТУ.

Созданный в 2008 г. в РГРТУ научно-образовательный центр «Тех-
нологии обработки и распознавания сигналов и изображений» (на-

учный руководитель зав. кафедрой АИТУ, д.т.н., профессор Б.А. Алпатов), 
включающий сотрудников кафедр АИТУ, ТОР и НИИ «Фотон», стал одним из 
победителей конкурса на право заключения государственных контрактов на 
выполнение научно-исследовательской работы по направлению «Проведе-
ние научных исследований коллективами научно-образовательных центров 
в области обработки, хранения, передачи и защиты информации»  в рам-
ках федеральной целевой программы «Научные и научно-педагогические 
кадры инновационной России» на 2009-2013 годы. В конкурсе приняли уча-
стие более 70 ведущих вузов и научных организаций России.

На верхнем фото (слева направо): М.Букин, А.Рейсман, гр.4111, А.Юдина, гр.433, К.Аношкин, гр.455,  В.Баранова, гр.469. 
На нижних снимках: А.Коновалов, гр.450, Е.Чемихина, гр.431, О.Антипов, гр.443, Д.Щербаков, гр.454, 

А.Лемешкин, гр.438, О.Млечкова, гр.441, П.Покровский, гр.417.

На очередном заседании ученого Совета 
рассматривался вопрос: «О состоянии вос-

питательной работы в университете и о мерах по 
ее совершенствованию». С докладом выступил 
начальник управления по воспитательной рабо-
те М.В. ЛЕНКОВ. Воспитательная деятельность в 
РГРТУ рассматривается как неотъемлемая часть 
учебно-воспитательного процесса.

В решении Ученого Совета, в частности, отмеча-
ется, что в 2009-2010 учебном году необходимо про-
водить реализацию Концепции и комплексной про-
граммы воспитательной работы в РГРТУ с учетом 
мероприятий по переходу на ГОС 3-го поколения.

Ректорату рассмотреть вопрос о материальном 
и моральном стимулировании работы лучших ку-
раторов.

Рекомендовать деканам, заместителям деканов 
и кураторам ежемесячно посещать общежития.

Форумы. Научные конкурсы
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День Радио начался с торжествен-
ного заседания ученого совета, 

на котором были награждены Почетными 
грамотами и объявлены благодарности 
более 30 сотрудникам и преподавателям 
вуза.

Получили заслуженные награды и 
благодарности за отличную учебу и обще-
ственную работу лучшие группы и студен-
ты. 24 студента занесены на Доску Почета.

За плодотворную учебную, научную и 
общественную деятельность фотографии 
21 преподавателя и сотрудника представ-
лены на Доске Почета. В Книгу Почета 
РГРТУ занесен профессор, зав. кафедрой 
ЭиММ, доктор технических наук, профес-
сор Е.П. Чураков.

На торжественном заседании в 
актовом зале, посвященном 150-

летию со дня рождения А.С. Попова, при-
с у т с т во вали  
и выступили 
наши выпускни-
ки: глава адми-
нистрации горо-
да О.В.Шишов, 
зам. председа-
теля Рязанской 
областной Думы 
Ю.И. Еременко, 
депутат Госду-

мы В.Н. Федоткин, 
директор института 
уровня жизни Мини-
стерства здравоохра-
нения и социального 
развития В.Н. Бобков 
(г. Москва). Он награ-
дил ректора В.С. Гуро-
ва Почетной грамотой 
и медалью за заслуги 

в деле подготовки вы-
сококвалифицирован-
ных специалистов.

Грамотами НТО 
РЭС им. А.С. 

Попова за плодотвор-
ную научную деятель-
ность награждены рек-

тор В.С. Гуров, проректор по 
научной работе С.Н. Кириллов, 
декан ФВТ А.Н. Пылькин и ряд 
руководителей предприятий, 
присутствовавших на торже-
ственном заседании.

Выступивший с поздрав-
лениями мэр города О.В. 
Шишов подарил нашему вузу 

телевизор.
Своими воспоминаниями поделились 

ветераны РГРТУ профессора Ю.М. Кор-
шунов, В.П. Панов, В.П. Миловзоров. А 
затем гости и руководство университета 
возложили цветы к памятнику Попова.

Тем временем около Радика бушева-
ло людское море. Возгласы, приветствия, 
объятия... У стен любимого вуза собра-
лась не одна тысяча выпускников. Это 
и совсем недавние выпускники, и те, кто 
закончил его 20, 30, 40 и даже 50 лет на-
зад. Всем было радостно увидеть друзей 
своей юности.

Второй год устанавливается сцена с 
портретом Попова. Выступали на этот раз 
наши самодеятельные артисты, ансамбль 
ложкарей из подшефной 44-й школы. 
Интернет-фирма «Спарк» по купонам, при-
крепленным к газете «Радист», одарива-
ла значками, посвященными Дню Радио. 
На стадионе прошли военно-спортивная 
эстафета и футбольный матч.

Гости посетили кафедры, научные 
лаборатории, музей университета. Пора-
довали всех положительные перемены, 
происходящие в вузе.

Праздник плавно перетек на аллеи 
Центрального парка.

P.S. Но начался праздник все-таки в 
12 часов ночи с 6 на 7 мая у памятника 
Попову. Здесь собрались более тысячи 
нынешних студентов. И вузовское руко-
водство также приняло участие в этом 
действе. Вместе с ректором и проректо-
рами студенты чествовали создателя ра-
дио. Блюстители порядка — доблестный 
ОМОН и народная дружина студентов 
— радиков следила за порядком. Ректор 
В.С. Гуров отблагодарил после праздни-
ков омоновцев за поддержание порядка и 
подарил телевизор, который им пригодит-
ся в длительной командировке в Чечню, 
куда они отправятся в ближайшее время.

Äåíü Ðàäèî – ÄåíüÄåíü Ðàäèî – ÄåíüТрадиции óíèâåðñèòåòàóíèâåðñèòåòà

В канун Дня Побе-
ды состоялось 

чествование участ-
ников и ветеранов Ве-
ликой Отечественной 
войны.

По традиции ве-
тераны и пришедшие 
их поздравить пред-
ставители властных 
структур и руководство 
вуза возложили цветы к 
памятнику Федору По-
летаеву. Выступили 
перед фронтовиками 
ректор В.С. Гуров, зам. 
председателя Совета 
ветеранов А.Я. Агеев, 
внук Федора Полетаева, 
помощник главы админи-
страции города Ф. Поле-
таев. Трогательно было 
слушать стихи, обра-
щенные к ветеранам, в 
исполнении детишек из 
44-й подшефной школы. 

Студенты возло-
жили гирлянду еловых 
ветвей к памятнику 
героя.

Âåòåðàíàì Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé
В День Победы
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Владимир Викторович 
приехал поступать в 

радиоинститут после оконча-
ния Североморской средней 
школы Архангельской области, 
а в 1971 году он окончил с от-
личием вуз по специальности 
«Автоматика и телемеханика». 
Долгим и непростым был его 
путь к вершинам избранной профессии. 
В 1973 году после службы в армии он на-
чал свою научную деятельность в долж-
ности инженера НИЧ кафедры автоматики 
и телемеханики. Затем поступил в очную 
аспирантуру, которую окончил досрочно 
с защитой кандидатской диссертации. В 
1990 году ему было присвоено учёное зва-
ние доцента, а в 1997 году после защиты 
докторской диссертации – учёное звание 
профессора. 

Владимир Викторович ведёт большую 
учебную работу, читает лекции студентам 
факультетов РТ, ВТ, АИТУ по циклу дисци-
плин, связанных с цифровой обработкой 
сигналов. Его лекции слушают даже сту-
денты МИРЭА (г. Москва). Он руководит 
тремя аспирантами, готовит в соавторстве 
с молодыми преподавателями и научными 
сотрудниками учебные и методические по-
собия, ставит новые лабораторные циклы. 
Им внесён большой личный вклад в соз-
дание и учебно-методическое обеспече-
ние специализированных учебно-научных 
лабораторий: «Системы цифровой об-

работки сигналов и 
D S P - техноло гии» , 
«Беспроводные теле-
коммуникационные 
системы».

Большой заслугой 
Владимира Викторо-
вича является привле-
чение к работе на ка-
федре ТОР способной, 
творческой молодёжи 
– достойной смены 
опытным, заслужен-
ным, преподавателям 
кафедры. 

Важнейшим делом В.В. Витязева была 
и остаётся целиком захватившая его наука, 
в сфере которой он активно и плодотворно 
трудится, являясь руководителем ряда хоз-
договорных и госбюджетных НИОКР. Об-
ласть его научной деятельности – цифро-
вая обработка сигналов и её применение 
в радиотехнике, системах телекоммуника-
ций и управления. Владимир Викторович 
подготовил 8 кандидатов технических наук, 
издал более 120 научных работ, в том чис-
ле монографию «Цифровая частотная се-
лекция сигналов» (издательство «Радио и 
связь», 1993 год). Благодаря его инициати-
ве в 2009 году на кафедре ТОР открыт фи-
лиал ФГУП «НИИ автоматики» - ведущего в 
России НИИ, работающего в области теле-
коммуникационных систем специального 
назначения.

В.В. Витязев проводит большую орга-
низаторскую работу по поддержке отече-
ственной науки и молодых учёных. Он 
стал инициатором ежегодного проведения 
и одним из организаторов Международ-
ной НТК и выставки «Цифровая обработ-

ка сигналов и её применение – DSPA» (г. 
Москва, ИПУ РАН) и Международной НТК 
«Проблемы передачи и обработки инфор-
мации в сетях и системах телекоммуни-
каций» (г. Рязань). Владимир Викторович 
является заместителем Главного редак-
тора научно-технического журнала «Циф-
ровая обработка сигналов» и членом ред-
коллегии научно-технического журнала 
«Электросвязь». В 2007 году он вошёл 
в состав ВАК РФ в области электроники, 
радиотехники и связи. С 1998 года В.В. 
Витязев возглавляет Рязанское отделение 
Российского научно-технического обще-
ства радиотехники, электроники и связи 
им. А.С. Попова, являясь одновременно 
членом Президиума Центрального Со-
вета и Почётным членом PHTO PЭС им. 
А.С. Попова. С 1999 года он входит в со-
став международной научной организации 
IEEE Society в области обработки сигна-
лов и телекоммуникаций.

За  высокий  уровень  учебно-
методической, научной, воспитательной 
и общественной работы он неоднократно 
поощрялся Почётными грамотами и благо-
дарностями, заносился на Доску Почёта. 
В 2005 году Владимир Викторович был 
награждён Нагрудным знаком «Почётный 
работник высшего профессионального об-
разования», а в 2009 году –  Нагрудным 
знаком «Почётный радист». 

И есть у Владимира Викторовича ещё 
одна награда – двое замечательных де-
тей, четверо внуков и верный помощник 
– жена Алла. 

Преподаватели, сотрудники и аспи-
ранты кафедры ТОР желают Владимиру 
Викторовичу здоровья, удачи, жизнен-
ной энергии и творческого долголетия!

1 июня исполнилось 
60 лет Владимиру Викто-
ровичу Витязеву –  док-
тору технических наук, 
профессору, заведующе-
му кафедрой телекомму-
никаций и основ радио-
техники.   

Ó÷åíûé, ïåäàãîã, íàñòàâíèê 

Алена ЮДИНА, студентка 
гр.433. Все мы знаем Алену как 
активную участницу Звездных 
походов, педотрядов и органи-
затора многих мероприятий в 
нашем вузе.

– В общественной работе 
тебе помогала дружная коман-
да. Какие мероприятия вы ор-
ганизовывали? 

– Как говорится, один чело-
век в поле не воин, а вот  если 
ты работаешь в команде, то воз-
можностей появляется гораздо 
больше, – рассказывает Алена. 
– Ежегодный лагерь-семинар для 
первокурсников, лагерь актива 
педотрядов, «Мисс Радиовселен-
ная», «Ночи Радика», да много 
всего было. Хочу сказать огром-
ное спасибо всем ребятам, с ко-
торыми удалось посотрудничать! 
Ах,  сколько талантливых студен-
тов в нашем вузе! Прямо гордость 
берет!  

Илью ЕРМАКОВА, студента группы 470, знают многие в 
нашем Радике. Ведь почти пять лет он был корреспонден-
том «Радиста», и часто можно было его видеть на студен-
ческих научных форумах и военно-спортивных праздниках. 
Искрометные стихотворения Ильи оживляли страницы 
нашей газеты. А еще он успешно учился, получил второе 
дополнительное к высшему образование по иностранному 
языку, был старостой группы. 

Редколлегия газеты от души поздравляет нашего студ-
кора с получением диплома с отличием и желает ему стать 
талантливым организатором производства!

ФАИТУ

Âûïóñêíèêè – 2009 ИЭФ

Почетная грамота от ректора В.С. Гурова.Почетная грамота от ректора В.С. Гурова.
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40 лет назад за-
кончили мы 

наш родной РРТИ. Мы 
– это две не совсем обычные группы 446 и 
447 с ФАСУ. Заведующий нашей кафедрой 
Ш.Ю. Исмаилов в 1964 году был ответ-
ственным секретарем приемной комиссии 
и в качестве эксперимента сформировал 
эти две группы только из медалистов. Поэ-
тому настрой на учебу у нас был прекрас-
ный, с удовольствием поглощали знания и 
учились большинство на «хорошо» и «от-
лично». И преподаватели у нас были от-
личные: А.М. Смоляров, Л.Т. Милов, А.Н. 
Кабанов, В.П. Тихонов, Е.П. Чураков, В.В. 
Ухов и другие.

 Но не только к учебе у нас был ин-
терес. Мы пришли в институт в период 
бурного развития общественной жизни. 
Многие занимались научной работой в 
студенческом конструкторском бюро под 
руководством И.А. Слеповича. Из студен-
тов, участников СКБ — А.Н. Шестеркин  
– ныне доктор технических наук, Виктор 

и Владимир Коваленко – кандидаты тех-
нических наук. 

На базе турклуба «Альтаир» по ини-
циативе А. Гаврилова были организованы 
Звездные походы, через которые прошли 
многие поколения студентов РРТИ. Ак-
тивно участвовали в студенческих строи-
тельных отрядах: Виктор Коваленко был 
комиссаром отряда в Казахстане, Влади-
мир Коваленко – командиром Ряжского зо-
нального отряда и комиссаром областного 
отряда в Болгарии. 

В нашей группе был лидер СТЭМа и 
КВНа Влад Шляхин,  без которого не об-
ходился ни один смотр, ни один концерт, 
ни одна агитбригада.

Почти все мы работали и работаем по 
специальности, достигли определенных 
успехов. В оборонной промышленности 
трудятся В.Губарев, В.Шестеркина, Ю. Су-
воринов, В. Чупин, В.Гуцал, А. Елтаренко, 

Г. Воробьев, Л. Крупник; пре-
подавательской работе в вузе 
посвятили себя Н. Губарева, 

Ю. Денисов, А. Шестеркин, В. Коваленко, 
Вл. Коваленко; имеют собственные фирмы 
по разработке программно-аппаратных ком-
плексов к.т.н. Ю. Баландин и Г. Лабутин. 

Не забываем наши студенческие увле-
чения. Недавно Ю. Баландин участвовал 
в экспедиции по изучению Северного Ле-
довитого океана, летом прошлого года  
мне довелось совершить восхождение на 
Восточную вершину Эльбруса.

Но самое главное мы на все эти годы 
сохранили самые теплые отношения меж-
ду собой. Прекрасная традиция нашего 
вуза встречаться 7 мая дает нам мощную 
подзарядку на целый год, мы приходим в 
РРТИ по-прежнему единым коллективом 
как в родной дом. 

Владимир КОВАЛЕНКО, доцент 
Сочинского института экономики и 

информационных технологий,
выпускник 1969 года. 

Приходим сюда как в родной домПриходим сюда как в родной дом

23 мая состоялась встреча выпускников РРТИ 1959 года. 
Ровно пятьдесят лет назад эти люди вышли из стен 

родного института, полные знаний, энергии, сил. Многих жизнь 
развела по разным городам, в которых выпускники трудились, 
создавали свои семьи и растили детей. 

Выпуск 1959 года был третьим. К этому времени в вузе уже 
образовались три факультета – радиотехники (РТФ), электро-
ники (ФЭ) и автоматики и телемеханики (ФТА). Сейчас в уни-
верситете остались три выпускника, решившие в начале 60-х 
годов связать свою научную и трудовую деятельность с инсти-
тутом – Д.Н. Горбатов, Е.М. Дондик, Н.И. Иопа. Они с удоволь-
ствием выступили в день встречи с однокурсниками на торже-
ственном заседании в зале Ученого Совета. 

Со словами приветствия обратился к собравшимся Евгений 
Вениаминович Вишневский, лауреат многочисленных фестива-
лей студенческих театров и СТЭМов, «старший товарищ» Ново-
сибирской команды КВН с легким студенческим задором вспоми-
нал, как начинал свою творческую деятельность в институте. 
Добившись успехов в театральном творчестве, в бытность, 
когда А.И. Райкин заканчивал свои выступления миниатюрами 
Е.В. Вишневского, он с гордостью сообщал, что миниатюры эти 
рождены в стенах РРТИ. Несколько выпускников приехали из Под-
московья, в том числе из «ракетного» города Юбилейного (ра-
нее – Королёв). Вадим Викторович Меер, который более 30-ти 
лет после выпуска трудился в институте в должности доцента 
кафедр ЭВМ, КЭВА, ПиД, приехал из Германии, где живет, зани-
мается научными изобретениями, преподает. Есть у него люби-
мые хобби – живопись, вырезание по дереву, реставрация. 

Выпускники посетили музей РГРТУ, где на стендах с фото-
графиями нашли старых товарищей. Вспоминали они своих 
первых педагогов, давших знания и путевку в жизнь. 

Мария СМОЛЯРОВА, гр.6311.

Полвека храним 
студенческую дружбу

В преддверии 64-й годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне в нашем университете прошла встреча 

студентов с ветеранами войны. Во встрече участвовали 4 ветера-
на – Г.Я. Маховой, В.Г. Кареев, Е.А. Жилякова, П. Д. Коротков.

Встреча проходила в тёплой, дружественной обстановке. 
Вначале декан инженерно-экономического факультета А.А. Зи-
мин, зам. председателя Совета ветеранов РГРТУ А.Я. Агеев и 
заведующий кафедрой ЭМОП, доктор экономических наук Ю. М. 
Солдак поздравили присутствующих с Днём Победы и представи-
ли ребятам ветеранов. Активистами факультета был организован 
небольшой концерт, ведущими которого были Юлия Королёва и 
Мария Коровёнкова. Затем память погибших в этой жестокой 
войне почтили минутой молчания. Было показано видео, снятое 
студией «РГРТУ-фильм». Максим Зобов, гр. 875 исполнил песню 
под гитару.

Ветераны делились воспоминаниями о своём жизненном пути, 
о своих чувствах и переживаниях в годы войны, о тех испытаниях 
и потерях, которые выпали на их долю в ту страшную пору, и по-
желали студентам здоровья и отличных успехов в учёбе.

Далее Юлия Потапова, гр. 875 прочитала стихотворение 
«Письмо». Все участники исполнили песню «Катюша», и в завер-
шение Кирилл Немакин, гр. 870 поздравил ветеранов стихотворе-
нием «Пусть будет навеки для вас этот праздник». После все сфо-
тографировались на память и от души поблагодарили ветеранов.

Мария КОРОВЁНКОВА, гр. 875.

Ïîìíèì íàøèõ âåòåðàíîâÏîìíèì íàøèõ âåòåðàíîâ

В День Радио состоялось очеред-
ное анкетирование выпускников 

нашего вуза. 
В опросе участвовал 281 человек. Сто-

ит отметить, что в этом году были получе-
ны практически такие же данные по всем 
пунктам, как и в предыдущие годы. Выясни-
лось, что с точки зрения 46,6% выпускников 
на предприятиях и в организациях суще-
ствует потребность в специалистах нашего 
вуза, а  45,9% опрошенных отметили, что 
выпускники РГРТУ входят в руководящий 
состав организаций. Оценка («3», «4» или 
«5») уровня подготовки нынешних выпуск-
ников показала, что наивысший балл по-

лучил базовый уро-
вень специалиста 
(4,45 балла), а са-
мый низкий – знание 
иностранного языка 
(3,66 балла). Ком-
пьютерная подго-
товка была оценена 
в 4,3 балла, а организаторские способности 
– в 4,28 балла.

География мест проживания и работы 
выпускников РГРТУ обширна, хотя основны-
ми являются, как и ранее, Рязань и Москва, 
а также Московская область. Выпускники 
приехали не только со всей России, но и из-
за рубежа. На встречу выпускников пришли 
представители всех специальностей, даже 
тех, которых в настоящее время в вузе уже 

не существует. Широким является перечень 
мест работы, а также должностей. Среди по-
следних лидируют инженеры всех уровней, 
а также директора и заместители директо-
ров. Можно сказать, что у наших выпускни-
ков хорошие карьерные перспективы. 

Участники опроса пожелали вузу про-
цветания, успехов и удач. 

С. БЕЛЬТЮКОВА,
инженер службы качества.

О чем рассказали анкеты
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Окончив школу, встал есте-
ственный вопрос о посту-

плении в институт.  А так как имею 
склонность к техническим наукам, то 
выбрал Радиотехнический, поскольку 
слышал много положительных отзы-
вов от знакомых. 

Нравилось обучение на кафедре 
ТРЭА, которое постоянно совершен-
ствовалось, обновлялись дисциплины, 
лабораторная база. К тому же лабора-
торные работы проводились непосред-
ственно на производстве, где можно 
было видеть, что и как происходит.  
Мы побывали на заводе «Красное зна-
мя», проходили практику на радиозаво-
де и приборном заводе. Всегда ощуща-
лась всяческая поддержка со стороны 
кафедры и преподавателей. Хотелось 
бы в частности поблагодарить заме-
стителя заведующего кафедрой В.В. 
Сускина, доцентов В.В. Коваленко, В.С. 
Горина, Ю.Д. Лазутина, А.С. Трушина, 
ассистентов Н.Ю. Кулавину, Г.А. Шаш-
кину. Они не только нас обучали, но и 
всегда были рады помочь в трудных 
ситуациях.

С трудоустройством не было 
никаких проблем, на кафедре пореко-
мендовали несколько предприятий, и 
для себя местом дальнейшей работы 
я выбрал РПТП «Гранит». Деятель-
ность непосредственно связана со 
специальностью «Проектирование 
и технология радиоэлектронных 
средств» и будет проходить в инте-
ресной для меня форме. Я успешно за-
щитил дипломный проект, научным 
руководителем которого был профес-
сор В.Ф. Шевченко. 

Хотелось бы выразить большую 
признательность всем тем, кто обу-
чал нас 5 лет, вы дали нам надежный 
багаж знаний для дальнейшей жизни!

В этом году факультет радиотех-
ники и телекоммуникаций выпу-

стил 230 высококвалифицированных 
специалистов, по девяти специаль-
ностям. Первый раз специалистов по 
электрооборудованию и электрохозяй-
ству получат рязанские предприятия от 
РГРТУ. Я встретилась с двумя из них, 
Анатолием Рейсманом и Михаилом Бу-
киным, студентами группы 4111. Ребята 
с удовольствием вспоминают начало 
учебы в вузе.

Анатолий: Я учился в политехниче-
ском классе, в котором вели занятия пре-
подаватели Радика, поэтому не было со-
мнений насчет выбора вуза. 

Михаил: После железнодорожного 
техникума я решил продолжать обучение 
по специальности.

– Как проходила учёба? Какая дис-
циплина была наиболее сложной? А 
какая самая интересная? 

Михаил: Интересно было на всех спец-
предметах. Из преподавателей наиболее 
запоминающимися, пожалуй, были: Зуб 
Владимир Николаевич, Мишачев Алек-
сандр Петрович, Бардин Александр Ива-
нович, Джаникян Аркадий Владимирович, у 
нас на кафедре вообще много интересных 
и высокоэрудированных преподавателей, 
главным достоинством которых является 
то, что они действующие инженеры.

Анатолий: Учиться не особо сложно, 
если нормально посещать и слушать все 
лекции, именно посещать, а не присут-
ствовать! И если не затягивать со сдачей 
различных работ, то особых проблем не 
будет. Определенные разделы высшей ма-
тематики или ТОЭ казались иногда слож-
ными, тогда думали, что проще пробить 
бетонную стену головой, чем понять их. В 
особо сложных случаях приходилось при-
ставать к преподавателям, кстати, отдель-
ное спасибо тем из них, кто раз за разом 
объяснял мне одно и то же.

– Что наиболее запомнилось во 
время учебы?

Михаил: Практика, проходил её на 
предприятии НПП «ФЕБ», где изучал сва-

рочное инверторное оборудование. Про-
ходила она весело – с происшествиями, 
ну а также достаточно много получил прак-
тических навыков.

Анатолий: А мне тоже запомнилась 
моя практика, вернее все три мои практи-
ки. Первый раз проходил её в вузе, второй 
раз на приборном заводе, преддипломную 
же – в НИИ «Рассвет». 

– Чему посвящены темы ваших ди-
пломных проектов?

Анатолий: Вообще дипломный про-
ект интересен тем, что позволяет подве-
сти черту под всем, чему тебя научили. 
Как говорят некоторые преподаватели, ди-
плом – это 30% обучения, и они во многом 
правы. Моя работа об источнике питания, 
основанном на резонансном контуре.

Михаил: Темой моего дипломного 
проекта является «Блок управления по-
луавтоматом». Над проектом трудился с 
увлечением. Разработку делал фактиче-
ски с нуля, и это будет основой для моей 
будущей работы.

– А вы сейчас уже работаете?
Михаил: Работаю на НПП «ФЕБ», там и 

планирую остаться в должности инженера. 
В настоящее время устроиться на работу 
по специальности сложно, но мне повезло.

Анатолий: Мне предложили продол-
жить учебу в магистратуре. Думаю, что 
лишними знания никогда не будут. Из на-
шей группы больше половины пойдут ра-
ботать по специальности.

– О чем сейчас вспоминаете с удо-
вольствием?

Анатолий: О многом, тут и друзья, при-
обретенные за годы обучения, и бессонные 
ночи, которые вначале кажутся адом, но по-
том дня через 2 ты понимаешь, что за сутки 
сделал работу, на которую давали полсеме-
стра и гордишься, что смог, получилось, да и 
вообще много о чем вспоминается.

Михаил: Сейчас, после получения 
дипломов, разъедемся по своим городам, 
ведь у нас много иногородних, но я уверен, 
что родной вуз будем помнить всегда!

Беседовала Кристина АВДЕЕВА,  
гр.8115. 

Алексей КОНОВАЛОВ, гр.450: 
«Вы дали нам 

надежный 
багаж знаний»

Анатолий РЕЙСМАН, Михаил БУКИН, гр.4111:

«Ðîäíîé âóç áóäåì ïîìíèòü âñåãäà!»
ФРТ

Я учился  на 
специаль-

ности «Микроэлектроника и твердотельная 
электроника».

За годы учебы я с увлечением при-
общался к научной деятельности. При-
нимал участие в работе XIII междуна-
родной научно-технической конференции 
студентов, аспирантов и молодых ученых 
«Радиоэлектроника, электротехника и 
энергетика», МЭИ, Москва, 2007; «VI меж-
дународной конференции «Аморфные и 
микрокристаллические полупроводники», 
ФТИ им. Иоффе, С.-Петербург, 2008. 

Был участником школы-семинара по 
направлению «Наноинженерия» (г. Калуга 
и г. Москва, МГТУ им. Н.Э. Баумана, 2008»). 

На I Всероссийской научно-технической 
конференции студентов, аспирантов, 
молодых ученых и специалистов по на-
правлению «Наноматериалы» (г. Рязань, 
РГРТУ, 2008) удостоен диплома за лучший 
доклад.

Участвовал в I и II интернет-олимпиадах 
по нанотехнологиям, организованных МГУ 
им. Ломоносова и компанией «Samsung 
Electronics».

С 2008 г. был стипендиатом Губернато-
ра Рязанской области.

Тема моей дипломной работы «Раз-
мерные эффекты в барьерных структурах 
на основе неупорядоченных полупрово-

дников» — это продолжение деятельности 
на кафедре, а успешная защита ее — это 
и заслуга моего научного руководителя 
Николая Владимировича ВИШНЯКОВА, 
доцента кафедры биомедицинской и полу-
проводниковой электроники.

Хотелось бы выразить огромную бла-
годарность всему дружному коллективу 
нашей кафедры и заведующему кафе-
дрой Сергею Павловичу ВИХРОВУ за 
помощь, поддержку, ценную критику и 
советы.

В свободное время увлекаюсь элек-
тронной музыкой, люблю спорт — футбол, 
волейбол, бильярд, коньки.

ФЭКонстантин АНОШКИН, гр.455: «Здесь я приобщился к науке»

ФРТ
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– Ты выбрала 
с п еци а л ьно сть 
«Социальная рабо-
та». Почему?

– Мне очень нра-
вится общаться с 
людьми. Социальный 
работник – это чело-
век, помогающий де-
тям, пожилым людям, 
просто нуждающимся. Мне всегда было 
приятно осознавать, что я приношу людям 
радость. Поэтому и захотела обучиться 
этой профессии. 

– Учиться сложно? 
– Скорее интерес-

но. Оглядываясь назад, 
я могу сказать, что у нас 
даже не было как таковых 
«лишних» предметов. Все 
преподаватели не просто 
начитывали нам лекции, 
но и помогали разобрать-
ся, понять предмет, объяс-
нить, как применять в жиз-
ни полученные навыки, 
за что им хочется сказать 
большое спасибо. 

Мой дипломный ру-
ководитель - Роман Сер-
геевич Синев. Он пре-
подаватель кафедры 
социального управления, 
права и политологии. Гра-

мотный, эрудированный человек, которого 
я очень уважаю. 

– Валя, а тебя не пугает то, что 
социальные работники – это служа-

     Олег АНТИПОВ, гр.443: «Везде пытался 
постигнуть то, что важно для меня»

щие бюджетной сферы. То есть, вряд 
ли, особенно на первых порах, мож-
но надеяться на большую зарплату. 
Ведь ты выпускница, и этот вопрос 
должен тебя волновать. 

– Да, безусловно. Дело в том, что я по-
лучаю еще и второе высшее образование 
на инженерно-экономическом факультете. 
Но работать собираюсь все-таки по перво-
му образованию. Можно сказать, по при-
званию. 

– Наши студенты – очень твор-
ческие и одаренные люди. Не думаю, 
что ты осталась в стороне от обще-
ственной жизни. 

– Конечно! Со второго курса я работаю 
в педотряде, несколько раз ездила в дет-
ские лагеря в роли вожатой. Также ходила 
в походы со Звездным ФЭ. Эти впечатле-
ния останутся со мной на всю жизнь. 

– Я думаю, что у такой девушки, 
как ты, все сложится наилучшим об-
разом.

Ольга ПАНИЧЕВА, гр. 7711.

Валентина БАРАНОВА, гр. 469: «Ïðèÿòíî îñîçíàâàòü, 
÷òî òû ïðèíîñèøü ëþäÿì ðàäîñòü»

Валя БАРАНОВА – именно о та-
ких девушках, как она, говорят: 

«Спортсменка, комсомолка и просто 
красавица», подразумевая множество 
различных досто-
инств в девушке. 

Студентка гу-
манитарного фа-
культета, староста 
группы, а сейчас 
выпускница, согла-
силась ответить на 
несколько моих во-
просов.

ГФ

– Олег, твоя специальность «Про-
граммное обеспечение вычислитель-
ной техники и автоматизированных 
систем». Насколько мне известно, 
программированием ты увлекаешься 
довольно давно.

– Да. Первый компьютер появился у 
меня в шестом классе. И тогда мне ста-
ло интересно разбираться в нём и пи-
сать небольшие программки. Рисовал, 
делал анимации. В старших классах уже 
серьёзно стал изучать различные языки 
программирования. Это увлекло.  Окон-
чил Городскую школу программистов, где 
мой  интерес благодаря  Сергею Иванови-
чу Лаврентьеву перерос в нечто большее. 
И вопрос, куда идти учиться, решился сам 
собой.

– И учился ты все эти пять лет 
очень неплохо…

– Старался. Потому что знал, что при-
годится. Я с первого курса планировал 
работать в сфере мультимедийных техно-
логий.   И в этом направлении двигался. 
В студенческих конференциях постоянно 
участвовал. И довольно успешно. В про-
шлом году даже принимал участие во 
всероссийском конкурсе «Студент года» в 
Костроме. Хотя там направленность соци-
ального характера больше была. Диплом 
бакалавра по направлению «Информати-
ка и вычислительная техника» защитил. 
Да много всего ещё было. Главное – я вез-
де пытался взять то, что важно для меня. 

– Расскажи, по-
жалуйста, о своём  
дипломном  про-
екте.

– Работа посвяще-
на разработке многоу-
ровневой подсистемы 
проектирования муль-
тимедиа приложений 
на основе единого 
банка данных. Мне 
повезло с диплом-
ным руководителем. 
Ранас Мударисович 
Ганеев – заведующий 
кафедрой Информа-
ционных технологий 
в графике и дизайне 
развивает тему, которая мне интересна. 
Это разработка игровых мультимедийных 
систем. Надеюсь, в дальнейшем удастся 
сотрудничать с ним. 

– Слышала, что ты совмещаешь 
учёбу с работой…

– Это нормально. В компании «PBC-
Design» в партнёрстве с Василием Мисни-
ком, кстати, выпускником кафедры САПР, мы 
занимаемся разработкой и продвижением 
сайтов.  Нашими клиентами сегодня являют-
ся гостиница «Ловеч», кинотеатр «Дружба», 
завод «Торфмаш» и другие организации. 

– Когда ты всё успеваешь? Ведь ты 
ещё и староста!

– Ничего сложного. Просто хорошая 

организация времени. А старостой быть 
легко и здорово, когда группа дружная, ве-
сёлая и лёгкая на подъём. 

– А чем в свободное время занима-
ешься? Какие интересы?

– Всегда старался себя в спортивной 
форме держать. Это просто 
необходимо мужчине. Вело-
триалом иногда занимаюсь. 
А ещё люблю монеты кол-
лекционировать. С Алек-
сандром Николаевичем 
Пылькиным, бывает, обме-
ниваемся экземплярами. 

– А есть преподава-
тели, которым ты осо-
бенно благодарен?

– Я многих буду вспо-
минать с теплотой.  Но 
если бы не строгость Ва-
лентина Семёновича Но-
вичкова, мои программы 
никогда не были бы верно 
оформлены.  Сергей Ива-

нович Лаврентьев дал крепкие знания 
и поделился жизненным опытом. Алек-
сандр Николаевич Пылькин помогал мне 
на протяжении всей учёбы в универси-
тете. Искренне благодарен этим людям.

– Ну и напоследок, поделись бли-
жайшими планами.

– Буду двигаться в том же направле-
нии. Хочу работать на родной кафедре 
ВПМ. Было бы здорово также посотрудни-
чать с кафедрой ИТГД.  

Вообще, планирую стать профессио-
налом в области мультимедиа технологий, 
что позволит заниматься любимым делом 
и быть вполне обеспеченным человеком.

Александра ГРЕЧИНА, гр.544.

ФВТ
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Мне еще в школе нравились точ-
ные науки: математика и физи-

ка, и поэтому я уже 
тогда знала, что хочу 
учиться в Радиотехни-
ческом университете. 
За пять лет обучения 
я ни разу не пожале-
ла ни о выборе вуза, 
ни о выборе специ-
альности. На моей 
кафедре ЭВМ высо-
коквалифицирован-
ный педагогический 
состав: Б.В.Костров, 
Н.Н. Гринченко, Н.И. 
Иопа, А.В. Кистрин, 
А.И. Баранчиков, В.А. 
Чичикин, М.Б. Ники-
форов, а также за-
мечательный препо-
даватель с кафедры 
ТОЭ В.Н. Зуб. Каждый 
из них  смог заинтересовать и увлечь пре-
подаваемыми дисциплинами. Отдельные 
слова благодарности хотелось бы сказать 
в адрес декана ФВТ Александра Николае-
вича Пылькина, который всегда с боль-
шим вниманием относится ко всем про-
блемам своих студентов. 

Хочется сказать спасибо своей лю-
бимой группе 441. Мы за пять лет очень 
сдружились, и я бесконечно рада, что годы 
студенческой жизни провела с такими за-
мечательными, достойными людьми. 

Я работала над ди-
пломным проектом на ка-
федре ЭВМ под руковод-
ством доцента Натальи 
Николаевны Гринченко. 
Тема проекта связана с 
разработкой программ-
ного обеспечения для 
автоматизации работы 
аптеки. Возможно, в ско-
ром времени программа 
будет внедрена в одну из 
аптечных сетей Рязани. 
Но родной университет 
после защиты диплома 
я не покину, так как с 
сентября этого года со-
бираюсь поступать в ма-
гистратуру. Параллельно 
планирую работать. На-
деюсь, что моя даль-

нейшая деятельность будет творческой и 
интересной. В будущем я мечтаю создать 
семью с моим  молодым человеком и ро-
дить двоих детишек. 

В Год Молодежи всем хочется поже-
лать найти свое призвание в жизни,  а вы-
пускникам – интересную работу.

Мы вступаем в новый мир, но мы не 
прощаемся с Вами, дорогие преподава-
тели! Мы всего лишь говорим: «До свида-
ния!» и никогда не забудем ваш совет  – 
быть достойными своей Alma Mater.  

Я являюсь выпускницей кафедры 
автоматики и информационных 

технологий в управлении. А еще недавно 
мы пришли  совсем «зелеными» бороз-
дить просторы океана науки. 

И понеслось: лекции, лабы, упры, ко-
локвиумы, зачеты, сессии, научные конфе-
ренции… Кстати, в последних я участвова-
ла на протяжении всех пяти лет учебы. Это 
были научные доклады по  теории автома-
тического управления под руководством 
моего теперь уже дипломного руководите-
ля – Анатолия Ивановича Бобикова.  

В университете время всегда летит 
быстро – вот уже и последний звонок от-
звенел. Мы подготовили для наших препо-
давателей прощальный концерт – он стал 
самым ярким впечатлением от последне-
го курса учебы: неожиданно выявилось 
много скрытых музыкальных, вокальных 
талантов у ребят нашего потока, совсем 
с другой стороны открылись  некоторые 
преподаватели! 

Я планирую поступать в магистратуру, 
поэтому с университетом не прощаюсь, а 
вот с ребятами расставаться не хочется! 
Думаю, что лучше всего о чувствах вы-
пускника говорят строки нашей финаль-
ной песни:

…Разбросает нас жизнь как всегда,
Как снежинки в зимний рассвет,
Но уже не забыть никогда
Эти наши счастливых пять лет.
Хоть и грустно, но встреча нас ждет,
Расстаемся не навсегда,
Ведь седьмого мая придет
Обязательно каждый сюда… 
Это все, что останется в сердце у нас.
Это все, что возьмем мы с собой. 

Елена ЧЕМИХИНА, гр.431: 
«С университетом 

не прощаюсь»

Учился я на специальности «Многоканальные теле-
коммуникационные системы» и всегда хотел зани-

маться наукой, но такая возможность появилась только 
на четвертом курсе в рамках учебной исследовательской 
работы. Далее эта работа переросла в диплом бакалавра. 
Сейчас занимаюсь помехоустойчивым кодированием (не-
обходимо для увеличения надежности связи), тема очень 
богатая и интересная. Планирую поступить в аспиран-
туру и продолжить исследования в рамках этой темы. 

Помимо учебы занимаюсь творчеством: играю на ги-
таре, баяне для души. Хочу поблагодарить своего научного 
руководителя профессора Сергея Николаевича Кириллова 
и всех преподавателей кафедры РУС за приобретенные в 
стенах вуза знания и возможность заниматься наукой.

Фото  В. ПЧЕЛКИНА.

Обучался по специальности 
«Автоматизация техноло-

гических процессов и производств» 
на кафедре АИТП. Специальность 
перед поступлением выбирал тща-
тельно и не ошибся. На кафедре 
материально-техническая база на 
высоком уровне: оборудованные 
лаборатории, компьютерные классы, 
отличные лекционные аудитории по-
зволяют в полной мере успешно 
овладевать знаниями.

Преподавательский состав на 
нашей кафедре просто замеча-
тельный, все являются отличными 
специалистами, знатоками своего 
дела, да и просто хорошими людь-
ми. Это Е.М. Кузьмина, Т.А. Кули-
ченко, И.П. Трофимова, А.К. Мусо-
лин, А.С. Морозов, Ю.И. Карташев, 
В.А. Лашин, Ю.А. Сосулин. 

     Оксана МЛЕЧКОВА, гр.441: «Желаю всем найти 
                                         свое призвание»

ФРТ

ФВТ

Окончание на стр. 8.

Дмитрий СЕМИН, гр.418м.Дмитрий СЕМИН, гр.418м.

Андрей ЛАндрей ЛЕМЕШКИН, ЕМЕШКИН, гргр.438..438.

ФАИ
ТУ

Îò íàóêè – ê ïðàêòèêå

ФАИТУ
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От лица всего моего потока хочу их 
поблагодарить и выразить искреннюю 
признательность за нелегкий труд в обу-
чении и воспитании нас.

Учиться всегда старался. За это от-
дельное спасибо моим родителям, они у 
меня учителя. За все годы было перело-
пачено немало литературы и интернет-
ресурсов в поисках истины. Бывало 
всякое – приходилось в ночь перед эк-
заменом усваивать весь лекционный 
материал и с утра с «опухшей» головой 
идти его сдавать.

Кроме основной специальности по-
лучил офицерское звание на нашей во-
енной кафедре и сейчас еще пытаюсь 
получить экономическую специаль-
ность в ЦПС (это центр переподготовки 
специалистов у нас в вузе).

Преддипломную практику и ди-
пломное проектирование проходил в 
ОАО «Русская пивоваренная компания», 
да и работаю сейчас там же. Очень ин-
тересно на практике применять свои 
знания. Я занимался разработкой ав-

томатизированной системы управления 
технологическим процессом по произ-
водству пива. Хотя пивка на работе не 
попьешь, с этим строго.

Жил я в общежитии. Живется здесь 
отлично – никогда не скучно. Можно за-
ниматься учебой, петь песни под гитару, 
заниматься физкультурой на стадионе 
или в парке или просто веселиться с 
друзьями. 

Времени хватает, чтобы подрабаты-
вать, осваивать всевозможные компью-
терные программы, то есть заниматься 
своими любимыми увлечениями. Два 
лета работал проводником в студенче-
ском отряде. Осталось много впечатле-
ний о дороге и о людях. Благодаря этому 
впервые увидел Черное море. Затем ви-
дел и Белое. Искупался в обоих.

Очень нравится пешеходный туризм.  
В этом году ездили в Крым. Поход ока-
зался очень увлекательным и познава-
тельным. Привез море впечатлений. 

Огромное спасибо вузу, до сих пор я 
ни разу не пожалел, что я РАДИК. А Ра-
дик – это, как известно, навсегда!

Студенческие отряды начинают новый 
семестр. В этом году будет трудиться 

1 отряд на ремонте помещений для культур-
но-массовой работы в 4-м общежитии.

Второй отряд будет помогать также в ре-
монтных работах помещений университета.

Опытные туристы из турклуба «Альтаир» 
будут инструкторами походов на байдарках 
по реке Пре, в которых могут принять уча-
стие все желающие студенты.

По специальной программе обучались 
будущие вожатые и воспитатели. Около 
150 человек будут трудиться в педотрядах 
детских лагерей Анапы, Геленджика, Под-
московья и Рязанской области. 

20 волонтеров помогут в работе прием-
ной комиссии. Этот отряд очень оправдал 
себя в прошлом году и оказал неоценимую 
помощь абитуриентам. 

Волонтерский строительный отряд бу-
дет работать в Солотчинском детском доме. 

Волонтерский отряд на базе Звездного 
ФВТ будет трудиться в Сапожковском районе.

Так что студенты-радики проведут лето 
весело, с пользой и интересно.

А. ЗЮЗЕВ, сотрудник отдела 
воспитательной работы.

Окончание. Начало на стр. 7.

- Как начинался твой путь в приоб-
ретении инженерных навыков?

- Я пошёл учиться в РГРТУ, потому что 
в школе очень любил математику и фи-
зику, свободное время проводил с паяль-
ником в руках. В конце 11 класса я стоял 
перед выбором МФТИ или РГРТУ, но всё 
же решил остаться в Рязани, в своём род-
ном городе. Поступать решил на РТФ на 
специальность «Радиоэлектронные систе-
мы». Мне показались очень интересными 
вопросы радиоуправления летательными 
аппаратами. За пять лет обучения при-
ходилось изучать большое количество 
различных дисциплин, технических и не 
очень. На мой взгляд самыми интерес-
ными предметами были «Радиолокация» 
(доцент В.Г. Андреев, каф. РТС) и «Ради-
оуправление» (В.С. Паршин. каф. РУС). 
Самым же любимым преподавателем для 
меня, как, наверное, и для всех студентов 
факультета, стал наш декан Борис Ивано-
вич Филимонов, читающий курс лекций по 
«Радиотехнике и сигналам». 

- Расскажи о дипломной работе.
- Тема моего проекта «Унифицирован-

ный программно-управляемый квадра-
турный формирователь радиосигналов». 
Тема очень обширная и довольно сложная, 
но по-своему интересная, открывающая 
большие перспективы в радиолокации, 
радионавигации и системах телекомму-
никации. Вообще я в этом направлении 

работаю с четвёртого курса. Выступал с 
докладом на 15-й Международной научно-
технической конференции.

Заведующий кафедрой РУС , доктор 
технических наук, профессор С.Н. Кирил-
лов курировал мою исследовательскую 
работу. Он является и руководителем 
моей дипломной работы. Я хочу выразить 
ему искреннюю благодарность.

- А что запомнилось помимо учебы?
- Это и выезды на природу с группой, и 

студенческий отряд проводников, который 
дал возможность увидеть своими глаза-
ми всю необъятность нашей Родины, и, 
конечно, турклуб «Альтаир», показавший 
мне новый мир, мир приключений, ис-
тинной красоты и величия природы, мир 
настоящей бескорыстной дружбы. Благо-
даря турклубу нашего университета ис-
полнилась моя детская мечта - побывать 
на Кольском полуострове, в местах, явля-
ющихся родиной моих родителей.

- Твои планы на будущее?
- Хотелось бы поступить в аспирантуру 

и заняться научно-исследовательской де-
ятельностью. Хочу пожелать нашему вузу 
дальнейшего развития и новых выдаю-
щихся открытий. Преподавателям  – твор-
ческих успехов и достойного вознагражде-
ния за них, а студентам – более бережно 
относиться к стенам университета и его 
традициям.

Александра БАРКОВА, гр.8115

 Павел ПОКРОВСКИЙ, гр.417: 

«Ñàìûì ëþáèìûì ó íàñ áûë äåêàí»

Андрей ЛЕМЕШКИН, гр.438: 

«А Радик, как известно, навсегда!»«А Радик, как известно, навсегда!»

В Москве 3 июня завершился Все-
российский конкурс молодежных 

авторских проектов, направленных на 
социально-экономическое развитие рос-
сийских территорий «Моя страна – моя 
Россия». В течение нескольких месяцев в 
регионах проходил заочный этап конкурса, 
на котором было представлено более 5000 
проектов по 13 номинациям. 

Рязанская область приняла актив-
ное участие в заочном этапе конкурса. На 
экспертную оценку было представлено 
24 проекта. Конкурс проходил в РГРТУ в 
форме научно-практической конференции. 
По мнению комиссии, куда вошли предста-
вители администрации города и вуза, все 
проекты имели высокий уровень проработ-
ки и были направлены для рассмотрения 
экспертами на федеральном уровне.

По итогам конкурса прошла выставка-
презентация лучших проектов в Госу-
дарственном университете управления, 
состоялись встречи в федеральных ми-
нистерствах и ведомствах, прошло на-
граждение победителей конкурса в Госу-
дарственной Думе России.

В числе лауреатов серебряными меда-
лями в номинации «Проекты, направлен-
ные на развитие транспортной инфраструк-
туры» были награждены аспирант кафедры 
ГМУиЭТ  Андрей ЧЕРНУХИН и студент 
гр.573 Юрий МЕРКУЛОВ. Им также была 
вручена денежная премия в рамках нацио-
нального проекта «Образование».

Новый семестр 
студенческих отрядов

Награда 
за лучшие проекты



9МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

«ÐÀÄÈÑÒ» ¹5 (1428) Èþíü 2009 ã.

Красочный, феерический праздник прошел на сцене актово-
го зала медуниверситета. Традиционно его организовала 

Рязанская ассоциация учащихся из Камеруна, деятельность кото-
рой проходит под девизом: «Патриотизм, солидарность, успех» и 
объединяет студентов-иностранцев медицинского, педагогическо-
го и нашего радиотехнического университетов.

Камерунцы рассказали о своей стране, ее традициях, культу-
ре, обычаях. Танцоры и певцы выступали в на-
циональных одеждах , 
поражающих  своей 
яркостью и колори-
том. Ритмичные дви-
жения танцоров 
под африканские 
мелодии подни-
мали настроение 
зрителей .  По -
сле  к о нцерта 
гости  празд -
ника отведали 
национальные 
блюда, при-
готовленные 
студентами, с оригинальными приправами, привезенными с аф-
риканского континента. 

Президентом ассоциации является наш студент из группы 
618 Замбо Лазаре Нестор. В организации вечера также принял 
участие студент из 678 группы Нонча Боб. Кстати, на концерте он 
исполнил мелодичную камерунскую песню, которая заслужила до-
стойных аплодисментов зрителей. В нашем вузе учится более 50 
студентов из Анголы, Камеруна, Вьетнама, Чада, Йемена, Марок-
ко, Сирии, Намибии, Гаити, Нигерии, Зимбабве, Индии, Кении.

Ребята не только успешно учатся, подчас не в пример нашим 
рязанцам, но и увлеченно занимаются спортом, особенно футбо-
лом. Надо сказать, что большинство из них из небогатых семей. 

Число студентов-иностранцев в РГРТУ будет увеличиваться. 
В июне приедут представители компании «Хитако» из Вьетнама 
по продлению договора о подготовке специалистов в области ра-
диоэлектроники. 

Т.МАКСИМЦОВА, начальник международного отдела.

Нашей команде с солнечным 
названием «Ярило» предстоя-

ло сразиться с командой «Тандем»  
Знаменского филиала Волгоградского 
экономико-технического колледжа. 

«Яриловцы» поразили зал и жюри ска-
зочной постановкой «Евровиденье по-
царски». Яркие костюмы, зажигательные 
танцы и песни в комплекте с замечатель-
ной актерской игрой не могли оставить 
равнодушным никого в зрительном зале. 

Два с половиной часа стены Знамен-
ского Дома культуры дрожали от волн 
смеха, сметающих на своем пути груст-
ные мысли и эмоции. 

Несмотря на итоговый равный счет, 
медали победителей были вручены нашим 
студентам, а «яриловец» Сергей Болтов 
получил кубок «Лучший игрок КВН 2009 года». 

К. ДЁМКИНА, зав. учебным отделом.

Открытый урок для студентов подготовительного отделе-
ния радиотехнического университета проводила учитель 

начальных классов школы №22 – Коликова Александра Иванов-
на. Почему же будущим студентам так важно научиться владеть 
русским языком? Потому что  они приехали из разных стран – 
Зимбабве, Вьетнама, Камеруна, Нигерии, Гаити - с большим 
желанием поступить в университет и стать инженерами. Уже в 
следующем году им предстоит слушать лекции и выполнять ла-
бораторные работы на русском языке. Как говорит помощник рек-
тора по международным связям Наталья Евгеньевна Есенина: 
«На подготовительном отделении студенты-иностранцы изучают 
не только  дисциплины будущей специальности, но и в большем 
объёме русский язык. Именно незнание русского языка является 
основной проблемой при обучении в нашем университете».     

Тем временем они вместе с учениками 3 «А» класса выполняют 
интересные задания. Вместе со школьниками они путешествуют на 
воздушном шаре, выполняют задания на подстановку безударных 
гласных букв, отгадывают загадки (и весьма успешно). Восхищение 
иностранных студентов вызвало техническое обеспечение класса, 
когда для закрепления материала ребятам было предложено про-
смотреть обучающую программу в игровой форме.

Ну а после урока – неформальное общение. Ребята из Вьет-
нама (Фам Хоанг Лонг), Камеруна (Мпот Родриг) и Зимбабве (Ве-

Чамбоко Спен-
сер) рассказали 
у карты мира  о 
своих странах, от-
ветили на вопро-
сы школьников. А 
потом были авто-
графы, которые с 
разрешения Алек-
сандры Иванов-
ны иностранные 
студенты остави-

ли прямо в тетрадках по русскому языку третьеклассников. Ещё 
были спеты песни на вьетнамском языке и песня, которая являет-
ся визитной карточкой России во всём мире, – «Катюша». А перед 
уроком с иностранными студентами провели экскурсию по музею 
школы. И среди лучших выпускников, которыми гордится школа, 
был назван проректор по режиму РГРТУ С.В. Чернышов.

Т. СБРУЕВА, ст. преподаватель кафедры ин.яз.

Под девизом «Патриотизм, 
солидарность, успех»

Ó÷èòüñÿ â ÐÃÐÒÓ? Äà!

В Сасовском фи-
лиале РГРТУ 

прошел творческий конкурс 
«Мисс превосходство». В мероприятии 
принимали участие студенты первого кур-
са ФВТ, ИЭФ, а также 2 участницы от летно-
го училища. 

Первый конкурс назывался «Давайте 
познакомимся». Чего только не было: и ча-
стушки от старушек-веселушек, и профес-
сиональные танцы и песни. 

Второй конкурс – «Сюрприз любимо-
му», представлял собой  театрализованное 
признание в любви. В этом состязании хо-
чется отметить команду ИЭФа с их незабы-
ваемым вальсом, сопровождаемым заме-
чательными стихами. 

Третий конкурс заключался в пред-
ставлении музыкального клипа. Публика 
ликовала. На сцене можно было увидеть 

и романтические признания, и любовный 
треугольник, и все те же красивые танцы.  

Домашним заданием программа не 
ограничивалась, и впереди предстояло 
еще несколько конкурсов-экспромтов.

В итоге курсанту Сасовского летного учи-
лища Наталье Шилиной присвоено звание 
«Мисс Превосходство». Второе место при-
суждено студентке ИЭФ Ольге Алисовой. Она 
удостоена звания –  «Мисс Грациозность», так-
же Оля получила приз зрительских симпатий. 
Третье  место было отдано участнице с ФВТ  
Юлии Рузавиной, и ей же присвоено звание 
«Мисс Обаяние». Всем участницам были вру-
чены ленты победительниц и памятные по-
дарки –  замечательные плюшевые игрушки.

Все остались довольны, и зрители, и 
участники. Ребята надеются, что подобное 
мероприятие не последнее.
Константин ФАТИН, студент филиала.

На таланты Сасово богатоКВНовская баталия

Фили
алы РГРТ

У
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                  В МИРЕ ТВОРЧЕСТВА

– Чем занимался ты 
помимо учебы? – обрати-
лись мы к нему с вопросом.

–  Первые два года я не 
занимался общественной 
деятельностью и вообще не 
знал, что такое профком студентов РГРТУ. 
Я полностью посвящал свободное время 
спорту: играл в сборной вуза по футболу. 
На втором курсе мой одногруппник Паша 
Панин позвал в Звездный РТФ, где я по-
знакомился с участниками команды КВН 
«Хороший вопрос», которые вовлекли 
меня в творческую жизнь университе-
та. Свободного времени теперь совсем 
не было: сборы команды КВН, Звезд-
ный. Позже стал играть за команду КВН 
«Мартини». Здесь добился наибольших 

успехов. В 2008 году наша 
команда стала чемпионом 
Рязанской областной  Выс-
шей Лиги КВН. Мы ездили 
на Сочинский фестиваль 
«Кивин», где собираются 
и выступают  все команды 
КВН нашей страны.  Мы хо-
рошо выступили и смогли 
познакомиться с новыми 
интересными, творческими 
людьми. 

–  Что для тебя значит профком 
студентов РГРТУ?

–  Близкие по духу люди, многочислен-
ные веселые поездки, новые знакомства, 
финансовая поддержка. Так, например, в 
этом году председатель  профкома под-
держал инициативу проведения конкурса 
за звание первого парня в университете 
под названием «Radio Man», который я ор-
ганизовывал вместе с Оксаной Алешиной.  

– А в факультетской жизни ты 
участвовал?

– Я участвовал в организации кон-
цертов  на факультете. Особенно запом-
нилось празднование 15-летия ИЭФ, где 
мы вместе с Евгением Кузнецовым вели 
концерт.  Было очень волнительно, так как 
из приглашенных гостей присутствовало 
много выпускников и преподавателей. Мы 
чувствовали большую ответственность, 
необходимо было достойно представить 
свой факультет, его работу за эти годы. И 
как мы надеялись,  все прошло замеча-
тельно.  Также я с первого  курса играл в 
футбол за сборную факультета.  Я очень 
горд, что за это время на уровне городских 
соревнований  наш вуз  дважды  занимал 
первое место в футбольных матчах.

Прощаясь с Радиком, хочу выразить 
большую благодарность преподаватель-
скому составу нашей кафедры, руковод-
ству факультета, председателю профкома 
И.А. Долгову, тренеру сборной вуза  по 
футболу А.С. Глазкову. А всем однокурс-
никам - больших успехов!
 Мария ВАНЮКОВА,  гр.670.

C 14 по 27 мая преподаватели-художники кафедры Инфор-
мационных технологий в графике и дизайне представили 

выставку своих работ в Москве, в здании Совета РФ. Это событие 
для кафедры стало особым и волнующим. Темы и характер выста-
вочных работ были разнообразными. Это и геральдическая графи-
ка профессора М.К. Шелковенко, и лирический пейзаж профессора 
В.А. Баукова, доцентов Д.Ю. Лапшинова, Л.А. Костева, А.В. Фролова, 
старшего преподавателя В.В. Янаки. Скульптурные композиции 
представили профессор Р.А.Лысенина и доцент Г.А. Сметанина, ра-
боты по графическому дизайну – доцент Л.А. Воронова. 

Представители Рязанской художественной Школы были при-
глашены на кафедру для преподавания художественных дисциплин 
(рисунок, живопись, композиция) студентам новых специальностей 
«Графика», «Дизайн», «Информационные технологии в дизайне» и 
«Информационные технологии в медиаиндустрии». Свое видение 
обучения студентов – будущих специалистов компьютерной анима-
ции и графики – преподаватели описали в книге «Анимация = наука 
+ искусство», презентованной в последний день выставки. В этот же 
день выставку посетил ректор РГРТУ профессор В.С. Гуров, высоко 
оценивший творчество преподавателей.

М.СМОЛЯРОВА, гр.6311. 

Дмитрий ЩЕРБАКОВ, 
спортсмен, звездник, 
квнщик и просто доб-
рый парень. Студенче-
ские годы его прошли 
ярко и содержательно.

                       Дмитрий ЩЕРБАКОВ, гр.454: 
«Ñàìûå ñ÷àñòëèâûå ãîäû – ñòóäåí÷åñêèå»

1 июня – один из самых старых международных праздни-
ков. Решение о его проведении было принято Междуна-

родной демократической федерацией женщин на специальной 
сессии в ноябре 1949 года. 

Первый Международный день защиты детей был прове-
ден в 1950 году. ООН поддержала эту инициативу и объявила 
защиту прав, жизни и здоровья детей одним из приоритет-
ных направлений своей деятельности. 

В нашем университете у работников 269 детей до 14 
лет. Пятеро семей имеют 3-х детей. У четверых сотрудни-
ков дети – близнецы. У 60-ти работников дети учатся в на-
шем университете.

Администрация и профсоюзный комитет предоставля-
ют новогодние подарки всем детям до 14 лет включительно. 
Организуют новогодние утренники. Отдыхать они могут с 
мамами, папами, бабушками и дедушками в лагере «Зеленый 
бор». Детям сотрудников и преподавателей также предо-
ставляются  пу -
тевки в загородные 
детские лагеря на 
льготных условиях.

1 июня по ини-
циативе профкома 
была организована 
выставка детского 
творчества ,  на 
к оторо й  п р ед -
ставлены рисунки, 
мягкие  игрушки , 
поделки 24-х детей 
и внуков наших со-
трудников. Каждо-
му из ребятишек  
был вручен диплом 
и приз от профкома.

Фото В. ПЧЕЛКИНА. Один из участников выставки Яша 
Сидоренко со своими поделками.

Ñ âûñòàâêîé – â Ìîñêâó

Преподаватели кафедры ИТГД и ректор В.С. Гуров 
в Совете Федерации.

Çäåñü ðàñêðûâàþòñÿ òàëàíòû

По инициативе профкома

ИЭФ

Не учебой единой
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1111КАК МЫ ОТДЫХАЕМ

На стадионе радио-
университета состо-

ялась «Веселая Спарктакиа-
да». Это мероприятие запомнилось 
не только всем участникам, но и 
зрителям. В программу входили 
занимательные конкурсы, и коман-
ды впоследствии награждались 
призами. Организаторами этого 
мероприятия являлись компания 
«Спарк» и руководство РГРТУ. В со-
ставе жюри были: представитель 
администрации города Юрий Сер-
геевич Пыртиков, начальник отде-
ла воспитательной работы РГРТУ 
Ирина Юрьевна Борисова, препо-
даватели кафедры физвоспитания, 
представители фирмы «Спарк».

Участники «Спарктакиады» состя-
зались в конкурсах «Локальная сеть», 
борьба на батутах, борьба сумо, а так-

ных мероприятий. Самыми запоминающи-
мися среди них стали: «Твистер», «Ножной 
волейбол», «Ведробол», «Эстафета» и 
многие другие. Мы поздравляем команду 
ГФ «44 школа» с очень сложной победой в 
самой главной спортивной игре «Лапта». 

Быстро пролетели дни, и вот уже наш 

фестиваль подошел к закрытию. За-
вершал праздник яркий конкурс «Кар-
навал». 

Следует сказать, что команды школь-
ников «Зеленые перцы» и студентов 

филиала г. Сасово «Скинь тапки» се-
рьезно подготовились к фестивалю и 
показали высокие результаты, прини-
мая участие первый раз.  Ребята, вы 
молодцы, приезжайте к нам еще!

Фестиваль оставил в душе каждого 
частицу теплого весеннего солнца и по-
дарил много новых друзей. Он запом-
нился веселым настроением и радост-
ными лицами. Ура, тебе, «МАЙка»!

Пора и подвести итоги фестиваля. 
С самого первого дня основными пре-
тендентами на победу были веселая 

команда ФВТ «Геннадий Петрович Мала-
хов» и интернациональная команда ИЭФ 
«Чили-вили и дятел Вуди». В результате 
тройку лидеров венчает команда ФРТ, (ка-
питан Антон Петров), второе место заняла 
команда ФВТ «Геннадий Петрович Мала-
хов» (капитан Дмитрий Птицын). Победи-
телем IV фестиваля студенческих забав 
«МАЙка – 2009» стала команда инженерно-
экономического факультета  «Чили-вили 
и дятел Вуди» (капитан Оксана Алешина).  
Молодцы! Иэфовцы  дважды Чемпионы! 

Мария ВАНЮКОВА, 
член оргкомитета фестиваля, гр. 670.

«Веселая«Веселая  СпарСпарККтакиада»такиада»

В рамках года 
молодежи с 8 

по 10 мая на базе отдыха «Звездный» 
прошел очередной уже IV фестиваль 
студенческих забав «МАЙка-2009!» 

В этом году активно боролись за звание 
победителя фестиваля 8 команд:  пред-
ставители факультетов нашего вуза, сбор-
ная команда филиала РГРТУ в г. Сасово и 
молодая команда подшефной школы № 44. 
Все команды имели свое собственное на-
звание, девиз, флаг, и, конечно же, форму 
в виде оригинальной майки.

Торжественно начал фестиваль твор-
ческий конкурс «Летящей походкой» - свое-
образная визитка команды. Участники ярко 
и феерично представились для жюри и орг-
комитета фестиваля. С этой задачей лучше 
всех справилась команда ИЭФ «Чили-вили 
и дятел Вуди». На линейке открытия при-
сутствовал ректор В.С.Гуров, начальник 
управления по воспитательной работе М.В. 
Ленков и представители 44-й школы. Рек-
тор, используя предоставленный реквизит, 
постирал главный атрибут фестиваля – 
майку и, таким образом,   завершилась це-
ремония открытия «МАЙки-2009». В акто-
вом зале продолжилась встреча студентов 
с руководством, желающие могли задать 
интересующие их вопросы. 

Потом состоялся видео-конкурс «Мир. 
Труд. Майка». И еще было много спортив-

Фестивали

же в конкурсах на сообразительность 
для болельщиков. В «Веселой Спарк-
такиаде» участвовали команды: ФРТ, 
ФВТ, «Трафики», «Стразики», «Шари-
ки», «Факеры» и команда «Спарктан-
цы» (от компании «Спарк»).

Главный приз за победу – ку-
бок «Спарка» и приглашение в клуб 
«Барса» на 3000 рублей. Борьба 
команд была честной и справедли-
вой. 1-е место заняла команда ФРТ. 
2-е – «Спарктанцы». Приз – поход 
в клуб «Барса» на 2000 рублей. 3-е 
– «Стразики». Приз – поход в клуб 
«Барса» на 1000 рублей. На четвер-
том – «Факеры». Приз – грамота и 
сертификат на бесплатное подклю-
чение и месяц бесплатного пользо-
вания интернетом. Праздник удался 
на славу! 

Т. ЗАВОЛОКИНА, гр.7312.

Приближается 
летний от-

пуск преподавателей и сотрудников. 
Более 250 человек отдохнут на нашей 
базе «Зеленый бор». Как нам сообщил 
проректор по административно-
хозяйственной работе В.А. ПУШКИН, 
сейчас составляется проект строи-
тельства столовой и нового корпуса, 
который будет функционировать и в 
зимнее время. Также планируются ра-
боты по обеспечению газоснабжением 
базы отдыха. Сейчас в «Зеленом бору» 

ведутся подготови-
тельные работы к 

открытию летнего сезона. В июле и ав-
густе будут организованы три смены. 
Отдыхающие могут поучаствовать в 
культурно-массовых и спортивных ме-
роприятиях, посетить занятия кружков. 
Побывать на увлекательных экскурсиях 
по Мещерскому краю. Смены организу-
ются при активной поддержке профсо-
юзного комитета сотрудников. Удачно-
го всем отдыха!

Н. ШИЛИНА, член профкома.

ÌÀÉêà – 2009

Едем в «Зеленый бор»
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12 О НАШИХ ВЫПУСКНИКАХ

Помимо самой группы, чей костяк 
сложился в стенах тогда еще 

РРТИ, Feelin’s – это целое созвездие вы-
дающихся музыкантов: Сергей Чернышов 
– один из лучших виброфонистов планеты, 
участник всемирно известных проектов 
самого Карлоса Сантаны;  Игорь Бутман 
– саксофонист №1 России; Валерий Поно-
марев – легендарный  трубач,  известный 
своим участием в знаменитом американ-
ском оркестре ХХ века «Арт Блэйки и по-
сланцы джаза». И многие другие.

Feelin’s – активный участник между-
народных джазовых фестивалей, причем, 
что удивительно, ее мировая известность 
была подогрета, когда выяснилось, что это 
– единственная группа из России.

Сегодня мы беседуем с нашим выпуск-
ником, руководителем музыкального кол-
лектива Геннадием ФИЛИНЫМ.

– Расскажи, почему вы играете 
именно джаз?

– Когда я учился в музыкальной 
школе, я, как и большинство, фактиче-
ски, учился из-под палки.В 1981-ом я 
поступил в институт, и именно здесь во 
мне проснулось желание заниматься 
музыкой. Ну тогда всем хотелось играть 
в ВИА. Про джаз я тогда абсолютно ни-
чего не слышал и даже такого слова 
не знал. И вот однажды мы пришли на 
прослушивание во Дворец Профсою-
зов. Мне предложили сыграть импро-
визацию. Я сел, начал играть, а они 
говорят – не, не то. И тут один парень 
из ансамбля говорит:  «Кость, слабай 
им джаз». И он начал на пианино им-
провизировать. Меня просто пронзи-
ло – вот ОНО, то, что мне нравится. 
Это, оказывается, джаз называется. И 
вот в 1983 году, когда я учился на 3-м 
курсе, у меня возникло острое жела-
ние играть джазовую музыку. С моим 
другом Сергеем Тишкиным мы решили 
создать джазовую группу и пришли в 
студенческий клуб, который тогда возглав-
ляла Любовь Макарова. И предложили 
оргиназовать джазовую группу! Вначале 
нас встретили с недоверием, а потом все 
же мы нашли поддержку. И дело у нас за-
вертелось – басистом позвали Сергея 
Никишкина, Ста-
са Глушенкова в 
качестве гитари-
ста, потом Володя 
Ульяшин пришел. 
И мы начали за-
ниматься. И на 
первом  смотре 
художественной 
самодеятельно -
сти в 1984 году, 
на смотрах ин-
струменталистов, мы заняли 1-е место. 
В 1986 году я закончил институт и потом 
остался работать на кафедре «Автома-
тизации информационных процессов», 
поступил в аспирантуру. Все это время 
продолжал заниматься музыкой. А на-
звание Feelin’s появилось в 1990-ом. Я 
распрощался со всеми другими видами 
деятельности, оставив при себе одну 
только музыку.

– А как в Радике относились од-
нокурсники, преподаватели к твое-
му увлечению музыкой?

– С нашей музыкой нас любили. Ну так 
получилось, что из всех коллективов, вы-
шедших из Радика, только мы были при-
знаны в профессиональной среде в Рос-
сии, в композиторской и исполнительской 
среде. Бутман, например, признан лучшим 
саксофонистом России; Пономарев – луч-
ший американский и русский трубач.

– А вот насчет Сергея Долгишева. 
Как начинался его творческий путь в 
Feelin’s?

– Однажды в институте к нам в ауди-
торию, где мы играли, пришли два парня 
перед очередным смотром инструмен-

талистов – один из них был 
Сережа Долгишев – сак-
софонист. Так мы и позна-
комились. Они попросили 
порепетировать, чтобы вы-
ступить за РТФ. Он на сак-
софоне самоучка был, а му-
зыкальную школу закончил 
по классу баяна. Довольно 
распространенное, кстати, 
явление – у нас барабан-
щик Слава Сергеев вообще 

закончил школу по классу фагот. Где-то 
в 1988 году я пригласил в нашу группу 
Долгишева.

– И немного философский вопрос 
– вот скажи, Геннадий, если бы была 
возможность начать все сначала, ты 
бы опять также все прожил или же 
все-таки захотел бы что-нибудь из-
менить?

– У каждого человека в душе есть не-
кий центр, и я могу посоветовать лишь 
прислушиваться к этому центру и не врать 
никогда самому себе. Я всегда в самые 
решающие моменты жизни, когда закон-
чил институт и стоял перед выбором чем 
заняться, прислушивался к этому центру 
и  оставил свой выбор на музыке – и не 
жалею об этом. Надо просто жить в гар-
монии с самим собой.

– Спасибо за интервью, Геннадий!
               В. ВИТУХИН, гр.623.

Известная в го-
роде и за рубежом 
группа Feelin’s 
зародилась в на-
шем институте в 
виде скромного 
джазового ансам-
бля, который за 
25 лет вырос до 
международного 
проекта композитора и продюсера 
Геннадия ФИЛИНА. Вышедший в 
свет юбилейный музыкальный аль-
бом «Старая история», в котором со-
браны архивные записи разных лет, 
имеет памятную надпись: «Этот 
альбом с благодарностью посвя-
щается РРТИ–РГРТА–РГРТУ – са-
мому удивительному учебному за-
ведению на свете. Это место, где 
учат учиться». 

29 мая в МКЦ состоялся 
юбилейный концерт «Feelin’s». 
Отточенность, слаженность, 
мастерство – вот что мы уви-
дели на сцене. Услышали пре-
красные мелодии, поднимающие 
настроение. От души поздрав-
ляем коллектив с творческими 
успехами! 

Feelin’s:  25 лет на творческом пути 

Коллектив зарождался в Радике.

Feelin’s сегодня.



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJDFFile false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName (http://www.color.org)
  /PDFXTrapped /Unknown

  /Description <<
    /FRA <>
    /ENU (Use these settings to create PDF documents with higher image resolution for improved printing quality. The PDF documents can be opened with Acrobat and Reader 5.0 and later.)
    /JPN <FEFF3053306e8a2d5b9a306f30019ad889e350cf5ea6753b50cf3092542b308000200050004400460020658766f830924f5c62103059308b3068304d306b4f7f75283057307e30593002537052376642306e753b8cea3092670059279650306b4fdd306430533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103057305f00200050004400460020658766f8306f0020004100630072006f0062006100740020304a30883073002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d30678868793a3067304d307e30593002>
    /DEU <>
    /PTB <>
    /DAN <>
    /NLD <>
    /ESP <>
    /SUO <>
    /ITA <>
    /NOR <>
    /SVE <>
  >>
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


